La Jornada Sección: Capital 2024-05-10 04:00:18

133 cm²

Página: 29

1/1

Exhibe Morena otros dos presuntos casos de desvío de recursos por Gálvez

ANDREA BECERRIL

Desde la dirigencia nacional de Morena se dieron a conocer dos nuevos casos de presuntos desvíos de recursos de la candidata de PRI, PAN y PRD a la Presidencia de la República, Xóchitl Gálvez, cuando se desempeñó como titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de Pueblos Indígenas y como jefa delegacional de Miguel Hidalgo, por un monto de más de 15 millones de pesos.

Se trata de "la séptima entrega de los expedientes secretos X. Primero fue la casa roja, después los contratos multimillonarios por mil 400 millones de pesos, Marina Park, Distrito Polanco, Grupo Altezza y Grupo Marhnos, donde tiene sus 'distinguidísimas' oficinas, y ahora dos obras fantasmas", comentó Víctor Hugo Romo, vocero de la candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum.

Acompañado por el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, Romo precisó que cada vez se encuentran más actos de corrupción de Gálvez, y en esta ocasión se trata de obras que no realizó, pero se quedó con los recursos.

Uno de los más escandalosos, señaló, "es el referente a la remodelación del teatro Ángela Peralta, en Polanco, cuando fue delegada de Miguel Hidalgo. Expuso que la ahora candidata del *Prian* obtuvo 10 millones de pesos gracias a un convenio con la Secretaría de Cultura del gobierno federal para esa obra, que debió concluir el 31 de diciembre de 2027, pero no la hizo.

La Secretaría de Cultura federal exigió la devolución de los recursos y, "como toda la vida ha hecho", Gálvez se mofó, dijo algo chistoso y declaró a un medio impreso "que cumplió con la remodelación.

Sin embargo, la Aditoría Superior

de la Federación (ASF) lo detectó y en septiembre de 2018 solicitó la devolución de 10 millones de pesos por la obra no ejecutada en ese teatro simbólico.

Con base en ello, agregó Romo que después del 2 de junio van a pedir a la ASF que informe "qué pasó con la inhabilitación de Gálvez, con la reparación del daño, con este delito de corrupción" por el que incluso ha habido denuncias de vecinos, lo que trae una implicación legal.

Expuso, asimismo, que la ASF detectó también otra obra "fantasma" de Gálvez, quien de 2003 a 2006, como comisionada para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, no concluyó trabajos en carreteras por 5 millones de pesos.

"Aquí están más pruebas de la actuación corrupta de la candidata del *Prian*", y sólo es una evidencia más de cómo se maneja la derecha cuando asume el poder que el pueblo de México le confiere: engañando, desviando recursos sólo para sus intereses personales", recalcaron Delgado y Romo.



La Jornada Sección: Edictos y Avisos, Política 2024-05-10 04:03:15 411 cm²

Página: 12, 32

1/3

"Calumnias no me vencerán"

▲ La morenista Claudia Sheinbaum se comprometió ayer en Cosoleacaque, Veracruz, a seguir con el rescate de Pemex y la CFE.

En Cosamaloapan recalcó el fracaso de las noticias falsas del *Prian* en su contra. Foto *La Jornada*. GEORGINA SALDIERNA, ENVIADA / P 12



NINGUNA CALUMNIA ME VENCERÁ, AFIRMA EN VERACRUZ

Se compromete Sheinbaum a fortalecer más a Pemex y CFE

GEORGINA SALDIERNA

ENVIADA COSOLEACAQUE, VER.

La candidata presidencial de la Coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, se comprometió a seguir levantando a Petróleos Mexicanos (Pemex) y a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), porque representan la soberanía energética y el desarrollo del país.

La abanderada de Morena, PT y PVEM no mencionó directamente la crisis energética que se registra en el país, pero la aludió al destacar que se debe seguir apoyando a estas dos empresas.

Resaltó que durante los 36 años del periodo neoliberal se quiso abandonar a Pemex y que en seis años el presidente Andrés Manuel López Obrador ha hecho



La Jornada Sección: Edictos y Avisos, Política 2024-05-10 04:03:15 411 cm²

Página: 12, 32

2/3

un esfuerzo extraordinario, pero se tiene que seguir respaldando a dichas compañías.

Antes, en Cosamaloapan, Claudia Sheinbaum señaló que ninguna falsa noticia o calumnia la va a vencer, tras las múltiples acusaciones de las que ha sido objeto por parte de la oposición.

La aspirante presidencial apuntó que a los del *Prian* les gusta inventar, calumniar y andar diciendo noticias falsas, pero confío en que nadie les cree y en que esa estrategia ya no les funciona.

Ante miles de personas que asistieron al mitin que encabezó, pese al calor de 45 grados, la ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México pidió defender la continuidad de la Cuarta Transformación mediante el arma más poderosa, que es la credencial de elector, a la cual calificó también de instrumento de paz y transformación.

La ex gobernante capitalina aseguró que Veracruz va a ser una de las entidades consentidas en el próximo sexenio, luego de resaltar que ese estado al igual que todo el país, ha sido víctima de fraudes.

Apoyos de norte a sur

Sheinbaum sostuvo que se va a apoyar a esta entidad desde el norte hasta el sur.

Pese a que la temperatura en este lugar llegó a 45 grados, los seguidores de la candidata permanecieron en la plaza principal

de esta localidad siguiendo con atención su discurso.

Cuando la aspirante presidencial preguntó a los presentes si creen en las declaraciones de la oposición cuando dice que estaba de acuerdo con los programas sociales se escuchó un sonoro "¡no!".

"No nos los dieron", soltó uno de los asistentes.

También se registró una rechifla cuando la ex mandataria de la Ciudad de México recordó a los presentes los dichos del ex presidente Vicente Fox en el sentido de que son flojos quienes reciben programas sociales. "¡Chinga tu madre, Fox!", "¡Fuera!, fuera!" gritaron al ex panista.

En el diálogo con sus simpati-

zantes, la morenista les preguntó si estaban de acuerdo en que los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación sean elegidos por la gente, a lo que respondieron de manera afirmativa.

Por la mañana, la ex gobernante capitalina estuvo en Tlacotalpan, donde visitó la casa del músico poeta Agustín Lara. Y en la tardenoche en Cosoleacaque, zona petrolera, ratificó su llamado a votar masivamente el 2 de junio.





La Jornada Sección: Edictos y Avisos, Política 2024-05-10 04:03:15 411 cm²

Página: 12, 32 3/3



▲ Claudia Sheinbaum, ante miles de asisitentes al mitin que encabezó ayer en Cosamaloapan, Veracruz. Foto *La Jornada*



281 cm²

Página: 6

1/2

CLAUDIA SHEINBAUM

Llama a ejercer la democracia con la credencial de elector y el voto

Promueve en Veracruz la defensa de Pemex y la CFE

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@gimm.com.mx

La candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, llamó a ejercer la democracia con las armas que tienen los ciudadanos en México, la credencial de electory el voto.

Desde Cosamaloapan, Veracruz, Sheinbaum insistió en que México debe elegir entre la continuidad del proyecto llamado Cuarta Transformación y el retorno a los anteriores gobiernos.

"El voto de todos los mexicanos y mexicanas vale lo mismo. Vale lo mismo el del más rico que el del más pobre. Vale lo mismo nuestra credencial de elector, que es el arma más poderosa que tenemos en un día.

"Usemos esa arma, que es el arma de la paz, el arma de la transformación, y vayamos a ejercer nuestro voto y vamos a darle un ejemplo al mundo entero", dijo Sheinbaum.

A tres semanas de concluir la campaña electoral por la Presidencia, Sheinbaum reiteró que habrá más ataques de la coalición opositora.

"Ninguna falsa noticia, ninguna calumnia nos va a

vencer, porque somos mucha pieza el pueblo de México y este 2 de junio que sepan que vamos a defender con todo la democracia en México", expuso.

En Cosamaloapan, Sheinbaum reiteró que en caso de ganar la Presidencia reconstruirá las carreteras del estado para mejorar la conectividad y para permitir que los productos que se generan en el estado puedan salir al mercado.

Claudia Sheinbaum afirmó que en caso de ganar las elecciones del 2 de junio promoverá la defensa de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), y con ello garantizar la soberanía energética.

Desde Coscomatepec, Veracruz, Sheinbaum destacó que si se garantiza la soberanía energética también se promueve el desarrollo del país.

"Vamos a reactivar la petroquímica de Pemex. Durante años, durante años, 36, del periodo neoliberal, lo que quisieron hacer fue abandonar a Pemex.

ESFUERZO

"En seis años, el Presidente ha hecho un esfuerzo extraordinario, pero tenemos que seguir levantando a Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad, porque representan soberanía energética, representan soberanía y también desarrollo de nuestro país, y al mismo tiempo, empleos para las y los veracruzanos", puntualizó Sheinbaum.

La candidata presidencial estableció que Veracruz se verá beneficiado con la llegada del tren de carga del Tren Maya, y del tren de pasajeros desde la Ciudad de México.

Sheinbaum completó dos días de gira por Veracruz.

Usemos esa arma, que es el arma de la paz, el arma de la transformación, y vayamos a ejercer nuestro voto y vamos a darle un ejemplo al mundo entero."

Ninguna falsa noticia, ninguna calumnia nos va a vencer, porque somos mucha pieza el pueblo de México y este 2 de junio que sepan que vamos a defender con todo la democracia."

CLAUDIA SHEINBAUM CANDIDATA DE LA 4T





Excélsior Sección: Nacional 2024-05-10 02:45:25

 $281\;\mathrm{cm}^2$

Página: 6

2/2





384 cm²

Página: 1, 3

1/2

PROPUESTA PARA NUEVO GOBIERNO

IP entraría para redes eléctricas

El proyecto de energía de la candidata oficialista Claudia Sheinbaum contempla la posibilidad de utilizar fondos de inversión privada para poder financiar los proyectos de ampliación y modernización de las redes de distribución y transmisión eléctrica, que es uno de los principales retos de la siguiente administración. > 3



Foto: Freepile

PROPUESTA ENERGÉTICA DE SHEINBAUM

Fondos privados a los proyectos eléctricos

PODRÍAN AYUDAR al financiamiento de este sector, porque la cantidad de recursos que necesitan son muchísimos

POR NAYELI GONZÁLEZ

nayeli.gonzalez@gimm.com.mx

El proyecto de energía de Claudia Sheinbaum, de la coalición Sigamos Haciendo Historia, contempla la posibilidad de utilizar fondos de inversión privada para poder financiar los proyectos de ampliación y modernización de las redes de distribución y transmisión eléctrica, pues uno de los principales retos de la siguiente administración es la de aumentar los márgenes de reserva para evitar los cortes de luz.

"A partir de ciertos

mecanismos financieros que se están
estudiando, se podría
dar la participación
de fondos privados,
así que podrían ayudar al financiamiento de este
sector, porque la cantidad de
recursos que necesitas son
muchísimos", dijo en entrevista Jorge Islas Samperio, asesor
para el sector de energía de la
candidata.

Durante su participación en un panel organizado por Instituto Tecnológico Autónomo (ITAM), reconoció que existe un rezago del sector eléctrico del país que ha limitado la oferta de energía fren**)**

uación
) ya nos
ando
de las
y sin duda
ie tener
strategia
efinida
nejorar
tos que se

te al aumento de la demanda.

Por lo que este es un problema que, de ganar las elecciones, se buscará dar una solución a través de esquemas que de alguna manera permitan la participación de fondos privados y la banca de desarrollo, pero manteniendo estas áreas



como estratégicas y de interés público, a cargo exclusivamente del Estado.
Ante la crisis que ha llevado al Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) a declarar alertas y emergencias en el Sistema Interconectado Nacional, dijo que esto también tiene que ver con que muchas de las plantas generadoras

EXCELSIOR

ya son muy viejas, no operan de manera adecuada y su generación ya no es suficiente, por lo que "ya no podemos confiar en estos complejos y mantenerlas operando cuesta mucho".

"Es todo un reto y tenemos que mejorar los márgenes de reserva, tenemos que tener una oferta confiable que pueda realmente entrar, tener disponibilidad y capacidad firme para afrontar problemas de este tipo. Necesitamos 16 puntos, es decir, 10 puntos arriba (de la normatividad actual de 6.0%). (La situación actual) ya nos está dando aviso de las cosas y sin duda hay que tener una estrategia".

Dijo que retomar los procesos de subastas eléctricas es un tema que está siendo analizado, pero que la prioridad es determinar cuál es la capacidad financiera de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para que pueda llevar a cabo más proyectos, principalmente de energías renovables.

"En el caso de las subastas también se tendrá que revisar si son nacionales o regionales y cada vez más la lógica está en que sean regionales, y que se adecuen a un proceso de planeación, pero todo eso está en estudio, no hay todavía claridad", agregó Islas.



(La situación actual) ya nos está dando aviso de las cosas y sin duda hay que tener una estrategia bien definida para mejorar aspectos que se han olvidado."

JORGE ISLAS

ASESOR PARA EL SECTOR ELÉCTRICO



Foto: Especia Jorge Islas Samperio, asesor para el sector de energía de Claudia Sheinbaum.





Excélsior Sección: dinero 2024-05-10 02:54:47

150 cm²

Página: 3

1/1

EL CONTADOR

La empresaria Altagracia Gómez • Sierra, que preside la Promotora Empresarial de Occidente (PEO), uno de los conglomerados más importantes de México, lleva buen camino asesorando a la candidata presidencial del partido oficialista, Claudia Sheinbaum. Gómez Sierra afirma que su apoyo a Sheinbaum no se basa en un programa de gobierno, sino en un proyecto de país. Esa visión para México gira en torno a la idea de un capitalismo con conciencia de sus efectos ambientales, sociales y económicos, en el que el desarrollo debe traducirse en derechos socioeconómicos, bienestar y prosperidad compartidos. Podría ser una buena pieza para una secretaría si Sheinbaum gana.

SAS, que en México comanda Héctor •Cobo, lanzó la convocatoria de Beca SAS 2024, que apoya a estudiantes y recién egresados del país a obtener habilidades en programación y análisis de datos. Este programa, que es gratuito, está cumpliendo 15 años de realizarse de manera ininterrumpida y ha beneficiado a más de 500 estudiantes, quienes aprenden sobre las diferentes soluciones y plataformas de SAS. Los recién egresados y estudiantes del último semestre de licenciatura o posgrado en actuaría, matemáticas aplicadas, estadística, ingeniería en sistemas o carreras afines, pueden postularse hasta el próximo 14 de junio, los elegidos tendrán los cursos del 8 al 17 de julio y obtendrán un diploma de participación.

Plata, la plataforma impulsada por IA que busca su licencia para operar como banco, concluyó el proceso en el que aseguró 100 millones de dólares en financiamiento por parte de Fasanara Capital, con sede en Londres y regulado por la Financial Conduct Authority (FCA) del Reino Unido. A un año de iniciar operaciones en México bajo el mando de Neri Tollardo, Plata se prepara para crecer su portafolio crediticio a través de su tarjeta Plata Card, la cual cuenta con más de 300 mil usuarios activos. Además, este financiamiento marca el primer acuerdo de inversión de Fasanara en México en el mercado de préstamos al consumo. Cuenta con cuatro mil millones de dólares en activos bajo gestión.

Larry Rubin, presidente de la Ameorican Society en México, destinada a representar los intereses privados de Estados Unidos en el país, se ha anotado un cargo más en sus manos. Y es que, además de ser el representante del Partido Republicano en México, ahora será presidente de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica. Se espera que la siguiente semana Rubin asuma el cargo en el marco de la 74 asamblea general de la asociación, frente a autoridades sanitarias y económicas, el gremio médico y diversas empresas privadas que la conforman. Cabe recordar que Rubin, además, es empresario y lleva más de una década presidiendo organizaciones multinacionales en México.

